

## **Rafaela Distinguieron la trayectoria deportiva del bochófilo Oscar Camusso**



*En 25 años logró 238 primeros puestos en torneos de campo libres y en canchas en las disciplinas de individual, parejas y tríos; 10 campeonatos argentinos sobre un total de 12. Aprobaron la evaluación del traslado del área de Protección Vial y Comunitaria a la GUR.???????*

En la sesión ordinaria de ayer a la mañana, el Concejo Municipal (con la ausencia de Alejandra Sagardoy) aprobó tres proyectos por unanimidad, destacándose la trayectoria deportiva del bochófilo Oscar Alonso Camusso, quien estuvo acompañado por su familia (compañera y dos hijos) y unos amigos. Nació en 1948 en la localidad de Miramar (Córdoba) y fue secretario del cuerpo legislativo (de 1987 hasta la intervención municipal en 1990) y es hermano de Aldo, quien fuera presidente del cuerpo.

En los considerandos de la resolución aprobada, mencionan que a los 14 años comenzó su carrera dentro del circuito bochófilo de Rafaela, logrando destacarse de manera sobresaliente a muy temprana edad en las ligas mayores y a los 15 años logró campeonar su primer torneo, siendo este el punto de inicio de su magnífica trayectoria deportiva.

Se mantuvo vigente en el deporte por 25 años consecutivos, logrando 238 primeros puestos en torneos de campo libres y en canchas en las disciplinas de individual, parejas y tríos. Representó exitosamente en torneos zonales, provinciales e interprovinciales a nuestra ciudad y a los clubes Boca Juniors (1967-1979) y Peñarol (1980-1990) de nuestra ciudad.

A lo largo de su excepcional trayectoria logró 10 campeonatos argentinos sobre un total de 12 en los que participó, representando a la Asociación Regional Rafaelina de Bochas, y logró consagrarse campeón en todas las asociaciones afiliadas a la Confederación Argentina de Bochas. En 1984 fue declarado deportista del año por el Círculo de la Prensa de Rafaela y la Municipalidad de Rafaela. Se retiró en 1990, ostentando innumerables logros deportivos.

En la oportunidad, Miguel Destéfanis recordó “el contexto de las bochas en las décadas del 60 al 90, con 20 clubes en nuestra ciudad, con torneos de 150 a 500 participantes y premios importantes como un Fiat 600; fue una época sagrada de las bochas en Rafaela. En esos años Camusso tuvo que sacrificar su juventud, dejando los domingos a su madre, a su esposa y sus hijos. Tuvo como compañeros a Luis Rovere y Juan Lazcano, entre otros”.

Y agregó: “no erraba un bochazo durante un día ante el aplauso de la gente. Tuvo que tirar bochazos chanta cuatro, definir un partido o al chico. Leyendo el libro (de su autoría “Relatos de lisas y rayadas”), una vez partió el bochín, la mitad más chica quedó dentro de la cancha y la mitad más grande afuera, pero luego ganaron el campeonato”.

Jorge Muriel recordó que “leer las crónicas de los lunes de un campeonato ganado por él era casi habitual; llevó el nombre de Rafaela a distintos lugares del país. Por su condición humana, ganó en la vida como buena persona”.

Lisandro Mársico recitó la marcha del campeón, letra de Omar Tosello (fallecido, ex periodista de La Opinión): “Campeón, campeón, fuiste el más grande, fuiste el mejor. Esos domingos por la mañana, cuando salías a competir. Iba gente entusiasmada para mirarte y aplaudir. Y fue en Rosario, o en Esperanza, en Rafaela o Santa Fe. Siempre lo mismo, siempre ganando junto a Rovere o Demaldé. Tu historia es grande, tú la escribiste, las bochas fueron tu pasión. Hoy te ofrecemos este homenaje, te lo brindamos de corazón. Campeón, campeón, fuiste el más grande, fuiste el mejor. Donde jugaste ganaste amigos y el respeto tú condición, ya los domingos no son iguales, falta Camusso, falta el campeón. A Rafaela le diste todo, poniendo el alma y el corazón. El deporte te lo agradece y te regala esta canción. Y si alguien quiere pintar tu historia, que no se olvide de lo mejor. Azul y blanco son tus colores, los colores de Peñarol. Campeón, campeón, fuiste el más grande, fuiste el mejor”.

El edil del PDP concluyó citando una frase del libro de Camusso: “Con absoluta convicción simplemente diré que la tristeza no me invade porque ya finalizó todo, sino que vivo plenamente y con alegría de saber que sucedió todo”.

Leonardo Viotti señaló que “llevaste el nombre de la ciudad por todos lados, quiero agradecerte por tu aporte en el deporte y la calidad de vida, con la lucidez de decir basta y dedicar tiempo a la familia y en otros aspectos de la vida”.

A su término, Camusso agradeció muy emocionado, donde estaba ubicado en el sector del público de la sala de sesiones, expresando que “este reconocimiento lo hago extensivo a todos los jugadores de bochas, especialmente a los que se han ido, y los que aman este deporte. Este acto es muy emotivo, las palabras que dijo Mársico me hizo llorar porque esa canción la escribió Omar Tosello y las últimas palabras del libro fueron mías, era verdaderamente lo que uno sentía. Dejo unas reflexiones, a veces había grandes torneos como el Chinato Garda (organizado por el Club 1º de Julio en calle Bolívar al 100) o el Bochín de Oro, que no los podía ganar y después los gané varias

veces; me acuerdo un graffiti que decía ‘nunca dejes de soñar en llegar a las estrellas’. Entonces me tomé toda la responsabilidad y lo pude lograr; después finalicé mi carrera cuando tomé resignadamente el consejo de los años, renunciando gallardamente a las cosas de la juventud, que es de una famosa desiderata”.

Seguidamente, le hicieron entrega de la declaración los ediles Germán Bottero (presidente del cuerpo) y Destefanis, mencionando Camusso que “la gente de Peñarol en 1995 me hizo la despedida con una fiesta sorpresa”. Fue el 24 de mayo en el salón de la parroquia Santa Rosa de Lima ante más de 500 personas.

#### Unificar dos áreas

Por otro lado, los concejales aprobaron el proyecto para evaluar el traslado del área de Protección Vial y Comunitaria, que depende de la Secretaría de Gobierno, a la GUR, que depende de la Secretaría de Prevención en Seguridad, sobre la factibilidad y el impacto, cuyo ahorro económico se puede invertir en tecnología y la articulación en la prevención ciudadana contra el delito. Se agregó que se deberá enviar al Concejo el informe elaborado.

Lalo Bonino argumentó con que “fue propuesta del 2019 en época de campaña para la modernización del Estado. Analizando las responsabilidades de la Secretaría de Gobierno, creemos pertinente que se genere una fusión para una mirada integral del ordenamiento del delito. El objetivo no es echar gente ni económico sino optimizar los recursos y articular áreas que deberían estar en la misma competencia”.

Muriel aclaró que “el DEM viene trabajando en la protección vial en forma unificada, donde encontraron autos robados; la coordinación existe, ver si es factible un solo comando o secretaría”.

Finalmente, uno de los proyectos presentados se trató sobre tablas, aprobando la declaración de interés municipal sobre la actividad de concientización sobre autismo, que se realizará el sábado 3 de abril en la plaza 25 de Mayo con la entrega de folletos, organizado por TGD padres TEA. Estuvieron presentes las madres Sandra, Victoria y Marcia. Hablaron Viotti, Vimo, Marta Pascual y Muriel. Hicieron una fuerte crítica a la reglamentación provincial porque no mantiene el espíritu de la ley y en la práctica no se puede usar.